



ANNIVERSAIRE

# L'AGIES FÊTE SES 20 ANS !

Pour aller plus loin : AGIES, 1BIS AVENUE JACQUES-EBERHARD - CENTRESOCIALAGIES@GMAIL.COM - WWW.AGIES-CENTRESOCIAL.FR  
ADHÉSION : 5€/AN PAR FAMILLE + PARTICIPATION AUX FRAIS DES ACTIVITÉS

Il faut remonter aux années 1991-1992 pour faire la genèse de l'association gonfrevillaise d'initiatives, d'échanges et de solidarité, plus connue sous le nom d'Agies. Pendant les douze mois à venir, professionnels et bénévoles se remémoreront le chemin parcouru et poseront de nouveaux jalons pour l'avenir.

"Pour nous, fêter notre anniversaire est surtout l'occasion d'envoyer un message aux habitants, aux partenaires et de nous questionner sur nos pratiques", précise Pascal Dumesnil, le directeur d'Agies depuis l'origine.

S'il ne s'agit pas de vivre le regard coïncé dans le rétroviseur, il n'est cependant pas inutile de revenir sur les premières traces de l'Agies. S'inscrivant dans la riche tradition des centres sociaux nés en Angleterre à la fin du 19<sup>ème</sup> siècle et ancrés en France à l'aube du 20<sup>ème</sup>, c'est au début des années 1990 que l'idée a commencé à germer à Gonfreville l'Orcher. "Au tout départ, l'idée est venue des travailleurs sociaux locaux, salarié-e-s de la Ville, du Département, de la Caisse d'allocations familiales (CAF). Ils voulaient être tous réunis dans un même lieu. Contact a ensuite été pris avec la Fédération des centres sociaux et socioculturels de France qui nous a encouragés à bâtir un projet social

basé sur le développement d'un partenariat et une forte implication des habitants. Il ne s'agissait pas de faire pour eux, mais avec eux. Après présentation d'une étude de faisabilité réalisée dans le cadre du Contrat de Ville, le projet a reçu le soutien de Jean-Paul Lecoq, alors adjoint au maire chargé de la Jeunesse. La CAF a été d'accord aussi à condition que le centre social soit géré par une association. Un comité de pilotage est allé dans cette direction et, en octobre 1996, une association de gestion transitoire a été créée. L'agrément CAF a été obtenu en janvier 1997. Au départ, nous avons des accueils post-scolaires dans deux écoles, le réseau d'échanges réciproques de savoirs et

*l'atelier Santé au collège qui a débouché sur la création du jeu Destination santé qui fut par la suite présenté au festival ludique de Parthenay (Deux-Sèvres). Un grand moment ! En juin 1997, l'Agies est née officiellement. Nous étions à cette époque dans des locaux situés dans le quartier Gustave-Courbet et la halte-garderie fonctionnait dans un pré-fabrique néanmoins spacieux et assez confortable."*

Ce n'est qu'en 2002 que l'Agies a emménagé dans les locaux du centre social qui se trouvait alors avenue Lénine avant que celle-ci ne devienne l'avenue Jacques-Eberhard. L'installation dans ce lieu a permis de développer les objectifs de départ, au cœur de la commune, en réaffirmant les valeurs fondatrices. Les notions d'éducation, de convivialité, de tolérance, de partage,

d'amitié, de solidarité, de démocratie, de détente, d'entraide, de parentalité, de mixité, de mélange des âges... s'entremêlent comme l'indique le nuage de mots mis en évidence sur le dépliant des 20 ans.

Le bilan d'étape est riche. Difficile de cerner brièvement les multiples manières de mettre en mouvement les 550 familles gonfrevillaises et gainnevillaises adhérentes de l'Agies via les divers pôles (petite enfance, familles, parents enfants ados) et leurs nombreuses déclinaisons dans la commune (Relais assistantes maternelles, accueils parents-enfants, halte d'enfants le P'tit monde d'Agies, ateliers cuisine/chant/bien-être/marche/bois, vacances familiales, Point info familles, initiatives ados, réseau d'échanges réciproques de savoirs, accueils post-scolaires... et récemment Espace de Vie sociale à Mayville).



Jean-Paul Lecoq, maire et conseiller départemental, était présent aux côtés du directeur et de la présidente de l'Agies pour lancer les festivités lors de la Fête de la Ville.



Conformément à ses principes, l'Agies a mis à contribution ses adhérents pour élaborer un anniversaire qui illustrera tous les contours des actions menées. "En décembre 2015, nous avons organisé une soirée dans la salle Arthur-Fleury avec quelques dizaines de personnes afin que chacun apporte ses propositions, rappelle Pascal Dumesnil. Nous avons fait le plein d'idées. Un comité d'animation a piloté les choses et des choix ont été faits."

Démarré début septembre à l'occasion de la Fête de la Ville, le calendrier des festivités va s'étaler jusqu'en septembre 2017. On y note des rendez-vous formateurs et d'autres plus festifs. Marché de Noël, inauguration d'une fresque réalisée avec le plasticien Cyrille Plate, carnaval, kermesse familiale, Fête du Jeu, soirée avec chant, théâtre et film documentaire, Saint-Jean, pique-nique géant... sont autant de dates que nous annoncerons dans les prochains mois. Des moments ouverts à tous. L'Agies profite de l'événement pour adopter un nouveau logo, refondre son site Internet et créer une page Facebook (à découvrir en novembre).

Avec un peu plus d'une vingtaine de salarié-e-s (correspondant en fait à dix-huit temps pleins cumulés dont sept temps pleins permanents) et un pool de bénévoles dynamiques, l'Agies va vivre une année où passé et présent vont faire bon ménage. Comme lors des 10 ans, un film fera en mai le portrait groupé d'une association qui a su tisser des liens sociaux qui aident à mieux vivre ensemble.

Des années de croissance à celles de la maturité, il reste à souhaiter à l'Agies un développement aussi durable que l'élan qui anime ses ateliers respectueux de l'environnement.

Lire aussi en page 5 le portrait de Patrick Morisse, trésorier de l'Agies et responsable de l'atelier bois, et en page 24 un article sur l'atelier cuisine de l'Espace de Vie sociale de Mayville.



A l'occasion de la Fête de la Ville, l'Agies a commencé à fêter joyeusement son anniversaire. Réalisés par les adhérents, un gros gâteau en carton, des piñatas gorgées de confettis, et des pâtisseries colorées ont ravi petits et grands.

## LE RENDEZ-VOUS DU MOIS

### UNE JOURNÉE FAMILIALE FESTIVE

**Trois temps fort à noter le mercredi 19 octobre.**

- A 9h, dans la salle Arthur-Fleury, les ateliers cuisine vous proposent un festival de saveurs. Démonstrations et dégustations au menu.
- A 14h, au centre social, un grand jeu familial tous publics vous attend sous la forme d'un rallye. Les 20 ans en long et en large.
- A 17h, dans le square Teltow, plantation de l'arbre des 20 ans de l'Agies en présence de Jean-Paul Lecoq, maire.

## LE BUDGET

**Le budget prévisionnel 2016 de l'Agies se montait à 970 400 euros.**

**Les principales sources sont :**

- la Caisse d'allocations familiales : 485 700 euros
- la Ville de Gonfreville l'Orcher : 415 300 euros
- la Ville de Gainneville : 33 600 euros
- le Département : 28 000 euros



## LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

"Je ne peux qu'être fière d'être à ce jour la présidente d'Agies, affirme Yamina Makhlouf. La récompense de mon investissement, c'est de découvrir toutes les valeurs du centre social partagées à travers les actions associant les professionnels, les bénévoles, les adhérents, les habitants. 2017 sera donc une nouvelle étape sur le chemin parcouru par l'association. Beaucoup de personnes ont un souvenir, un moment de partage avec l'association. N'hésitez pas à revenir durant les temps forts de l'anniversaire de l'Agies. Votre collaboration est précieuse pour le bien vivre ensemble à Gonfreville l'Orcher !" L'invitation est lancée...